
汕尾總商會首長董事就職
林武楊緒松吳仰偉何靖等主禮 蔡裕輝任會長

香港文匯報訊 （記者 鄧學修）香港汕尾市總商會6月2日假會展中心舉行第一

屆首長董事就職典禮暨慈善基金會成立典禮，中聯辦副主任林武，汕尾市市長楊

緒松，中聯辦港島工作部部長吳仰偉、九龍工作部部長何靖、新界工作部副部長

楊小嬋、社團聯絡部副部長黎寶忠等蒞臨主禮。

當晚筵開108席，數百名嘉賓、鄉親聚首一堂，氣氛
熱鬧。主禮嘉賓尚包括汕尾市政協副主席、統戰部

部長楊揚，行政會議成員、立法會議員葉劉淑儀，香港廣
東社團總會副主席余錦坤，汕尾市政府秘書長楊雙標，香
港廣東汕尾市同鄉總會理事長吳華江，立法會議員李慧
琼、陳鑑林、梁美芬、田北辰、謝偉俊和葛珮帆。
大會主席龔俊龍致辭表示，居港汕尾籍商人大多數堅定

不移走愛國愛港道路，支持「一國兩制」方針，支持特區
政府依法施政，維護香港繁榮穩定，為兩地經濟發展作出
重要貢獻。他又指，國家正穩步落實「一帶一路」、「十
三五」規劃等重大戰略，相信會為香港帶來巨大商機，汕
尾市總商會希望與政府合作，幫助內地發展。

蔡裕輝：凝聚同鄉促進工商

香港汕尾市總商會會長蔡裕輝表示，汕尾籍商人的足
跡遍及香港、內地及海外，成立汕尾市總商會，是為了
凝聚汕尾同鄉，促進工商業聯繫，加強合作溝通，互相
支持，互惠互利，共同維護繁榮穩定，建構和諧社會，
支持特區政府施政，推動家鄉建設。

林武讚汕尾人團結勤奮拚搏
林武指出，汕尾籍商人團結、勤奮、敢拚搏，而且

一直堅持愛國愛港立場，對香港和家鄉發展貢獻良
多，汕尾市總商會成立，更能凝聚各方力量，對香港
今後的發展定必非常重要。
他又提及全國人大常委會委員長張德江早前視察香

港時的兩句話：「全香港市民同坐一條船」和「香港

亂咗，大家一齊埋單」，並勉勵汕尾市總商會站出來
維護社會和諧，保障香港經濟發展。

楊緒松冀合作推動汕尾經濟
楊緒松市長簡介汕尾發展情況，指該市近年成為投資

熱點，市政府透過改善交通、教育、醫療、房屋等城市
設施，打造更理想的營商環境，吸引更多投資，希望香
港汕尾市總商會團結鄉賢，共謀發展，推動汕尾經濟建
設。
汕尾市總商會第一屆首長董事尚包括會長蔡裕輝，常

務副會長陳啓平、蔡堅宜，副會長林祖實、葉文用、蔡
建生、洪孟秋、彭俊銀、黃健、陳奏典、潘德俊和蔡宇
國。
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香港文匯報訊（記者邵萬寬）天津市委常委、統戰部部
長王宏江日前率團訪港，與中華總商會、中華廠商聯合會、
香港總商會、香港工業總會、中華出入口商會、香港福建社
團聯會六大團體首長舉行「津港經貿項目交流座談會」，希
望加深津港兩地合作，實現共同發展。中聯辦協調部部長沈
沖應邀出席。

王宏江部長談訪港三大目的
王宏江表示，是次訪港主要有三個目的，一是感謝各社團

首長一直以來對天津經濟發展的支持；二是天津面臨難得的
發展機遇，希望更多工商界領袖到天津投資興業，共同分享
天津發展的成果；三是與各社團首長暢敘友誼，為香港繁榮
穩定、為津港共同發展多作貢獻。

沈沖赴會 曾琰介紹津發展
沈沖指出，座談會向香港工商界傳播了天津經濟發展的新

信息。他還表示，早前全國人大常委會委員長張德江訪港，
充分肯定香港是國際金融中心，享有區位、開放、服務業、
文化融匯四大優勢。而是次座談會讓香港工商界社團可以借
助天津這個成長型的市場，去發揮各自的優勢，吸引更多企
業家到天津考察訪問，尋找更多合作機會。
天津市投資促進辦公室副巡視員曾琰介紹，天津是中國北

方最大的沿海開放城市，天津濱海新區和自貿區是天津經濟
發展的重要引擎，在推進京津冀協同發展和「一帶一路」戰
略中，天津面臨難得的發展機遇。希望津港在現代服務業、
金融業方面重點合作。

座談會由天津市政協委員、香港中華出入口商會副會長林
龍安促成。
他表示，天津作為中國、蒙古、俄羅斯經濟走廊的主要節

點，海絲戰略支點、「一帶一路」交叉點和亞歐大陸橋東部
最近的起點，其在環渤海經濟區的重要地位更加明顯。舉行
座談會目的是要主動融入國家「一帶一路」戰略佈局，加深
對天津港口航運優勢、自貿區制度優勢、金融創新優勢、海
洋經濟優勢的了解，創造平台促進與天津的經貿合作，望發
揮香港在「一帶一路」戰略佈局中的金融優勢、人才優勢及
管理制度優勢等，希望本次交流能夠成為日後長久合作的起
點，為津港經貿交流的美好前景鋪路。

林龍安：創平台促經貿合作
中華出入口商會會長張學修表示，津港在不同領域擁有各

自的優勢，而且都面對開放發展、促進經濟等課題，希望兩
地進一步合作，優勢互補，創造更大發展空間，該會願意為
兩地交流合作獻力。
座談會上，嘉賓紛紛就津港交流合作提出建議，希望有關

當局能更多了解港商在當地的營商情況，為解決港企困難提
供更多幫助，進一步完善天津的投資環境。
天津市統戰部副部長王平，津聯集團董事長曾小平、總經

理王志勇，中華總商會副會長李德麟，中華廠商會副會長陳
淑玲、徐炳光，香港總商會副主席譚唐毓麗，香港工業總會
「國內事務委員會」副主席梁礪鋒、李業發，中華出入口商
會副會長陳勁、貝鈞奇、歐陽雄萬、余桂珍，香港福建社團
聯會副主席周安達源、蘇千墅、劉與量等出席座談會。
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福建社聯港島東分會新址啟用

香港文匯報訊（記者子京）新界總
商會日前假九龍喜來登酒店舉行會董
會，特邀創新及科技局副局長鍾偉強任
演講嘉賓，介紹創新及科技局2016最新
措施。出席會議包括新界總商會會長張
德熙、主席王振聲，以及商會首長、嘉
賓逾七十人。

張德熙王振聲出席
鍾偉強指，創科局致力發展本地創新
及科技產業，透過提供基建、資金、政
策、人才等，締造充滿活力和再生能力
的系統，提升香港競爭力。因此，創科
局積極推動科研合作，聯繫香港與世界
頂尖科研機構，引入國際先進科研機構
落戶香港，同時加強與內地合作，讓香
港科研機構和人員能參與國家重點科研
計劃。
他強調，製造業與科技發展的關係密

切，製造業不但是研究與開發的主要驅
動力，也有利於新思維、新發明和專利
的產生，而透過嶄新技術和新興工業的
冒起，能夠創造新的職位，帶來更多就
業機會。

重製造業及資訊科技
他認為，人才是發展創新及科技最重

要的成功元素。透過創新及科技基金多
項計劃，鼓勵青年人進行創新創業活
動，提升本地經濟活動增值力、生產力
及競爭力。例如政府推行「中學資訊科
技增潤計劃」希望在中學階段發掘和培
育資訊科技人才，並提供深入的、有系
統的資訊科技培訓。同時舉辦多項資訊
科技活動，激發學生對資訊科技的興
趣，務求為業界物色高質素人才。

40億元擴建科學園
他續說，創科局將在研發工作方面投

放更多資源，例如向科技園公司注資及
提供擔保共約40億元，以擴建科學園；
又成立「院校中游研發計劃」，資助大
學在重點科技領域，進行更多中游和應
用研究，聚焦於一些特定的研究主題，
例如機械人技術、智慧城市、健康老齡
化等；以及提高「投資研發現金回贈計
劃」的回贈金額至40%，以鼓勵私人企
業參與研發工作。

新總邀鍾偉強講創科大計

■新界總
商會第十
一屆董事
會第二次
會議，邀
鍾偉強講
創 科 大
計。

中國和平統一促進會執行副秘書
長孫凌雁、副秘書長郝一峰等人日
前來港，與該會在港的理事以及中
國和平統一促進會香港總會交流。
出席者包括中聯辦台務部副部長李
堅怡，和統會香港總會會務顧問李
嘉音、胡葆琳，理事長盧文端、會
長黃英豪、執行會長姚志勝，香江
論壇主席江素惠等。 統 促 會 訪 港 交 流

■香港福建社團聯會港島東分會慶祝新會所啟用暨聯歡晚宴，賓主合影。 李摯 攝

■王宏江(右八)向各社團首長致送紀念品。 邵萬寬 攝

■津港經貿項目交流座談會，主辦單位領導與各社團首長合影。 邵萬寬 攝

■香港汕尾市總商會第一屆首長董事就職典禮，賓主合照。 劉國權 攝

■■林武林武((左左))頒發證書予頒發證書予
蔡裕輝蔡裕輝。。 劉國權劉國權 攝攝

香港文匯報訊（記者 李摯）香港福
建社團聯會港島東分會日前假北角富臨
皇宮舉行新會所啟用暨聯歡晚宴，中聯
辦社聯部部長李文、港島工作部副部長
陳旭斌，工聯會理事長吳秋北，東區民
政專員鄧如欣，華閩集團總經理丁炳華
等蒞臨主禮。新會所喬遷至英皇道388
號北港商業大廈，大會筵開逾四十席，
一眾鄉親友好歡聚一堂，共慶喜事。

盧溫勝料立會選戰激烈
福建社團聯會港島東分會會長盧溫勝
向所有過往支持港島東分會的領導及鄉
親表示衷心感謝。他表示，港島東是福
建鄉親聚居的地方，眾鄉親多年來一直

支持配合福建社團聯會的工作，在反
「佔中」大遊行、支持政改、街站簽
名、選民登記等方面都作出了重要貢
獻，成績有目共睹。
香港即將迎來9月的立法會選舉，他
預計屆時戰況激烈，呼籲鄉親做好助選
工作，建立強有力的助選隊伍，並希望
鄉親們在9月時共同奮鬥，以手中一
票，讓愛國愛港人士當選。
該會常務副會長蘇千墅感謝鄉親撥冗

光臨，希望大家再接再厲，積極參與社
會工作，為港島東區注入正能量。
常務副會長蘇千墅、姚加環，秘書長

顏培增主持祝酒，祝國家繁榮昌盛、香
港穩定和諧、會務蒸蒸日上。


